

L'andrologie est une discipline récente qui prend en charge diverses pathologies masculines comme la dysfonction érectile (autrefois appelée impuissance), les troubles de l'éjaculation (comme l'éjaculation prématurée), le déficit androgénique lié à l'âge (appelé également andropause) ou les problèmes d'infertilité masculine.

Dysfonction érectile

25 % de la population masculine souffre de dysfonction érectile : 15 % des moins de 45 ans et 44 % des plus de 45 ans. Ces chiffres ne tiennent pas compte des hommes connaissant des « pannes sexuelles » occasionnelles. La dysfonction érectile est une véritable pathologie qui nécessite d'être explorée. Elle peut, en outre, être annonciatrice de pathologies plus graves comme des troubles cardiovasculaires chez les sujets diabétiques. Seuls 22 % des sujets atteints consultent. Pourtant des traitements existent mais ils doivent être adaptés à chaque cas particulier. Il s'agit d'une pathologie à ne pas négliger.

Les troubles de l'éjaculation

Ils sont nombreux et peuvent sérieusement perturber la vie des hommes et de leurs partenaires. Certains hommes se plaignent d'éjaculation précoce ou prématurée. Souvent d'origine psychogène, l'éjaculation précoce bénéficie d'une prise en charge médicamenteuse ou psychologique dont les résultats sont intéressants. D'autres hommes ont une éjaculation très tardive voire absente. Là encore, des explorations ciblées permettent de préciser l'origine du trouble et de le corriger. Enfin certains hommes ont des douleurs au moment de l'éjaculation. Ces douleurs sont dues généralement à une infection prostatique ou à des séquelles d'infection. Des solutions thérapeutiques existent.

Le déficit androgénique lié à l'âge DALA

Autrefois appelée andropause, le DALA n'est pas un mythe. Il correspond à une chute du taux de testostérone (hormone mâle) dans le sang. Ce syndrome est plus fréquent au-delà de 65 ans, mais peut toucher des hommes plus jeunes. Il se traduit par des troubles sexuels, une perte du désir, une fatigue inexplicable, un état dépressif, un amaigrissement, des troubles de la mémoire... Une simple prise de sang permet de confirmer le diagnostic et d'instaurer un traitement par hormones qui, en quelques semaines, améliorera considérablement la qualité de vie de ces hommes.

L'infertilité masculine

Dans l'exploration d'un couple infertile, il est fondamental d'explorer l'homme. Spermogramme et spermocytogramme permettent de préciser l'existence d'anomalies qui devront bénéficier

d'exploration plus ciblées pour déboucher sur un traitement ou orienter vers telle ou telle technique de procréation médicalement assistée.

Ainsi, les troubles sexuels des hommes peuvent bénéficier d'une prise en charge spécifique par un andrologue et, éventuellement par un sexologue, à la suite d'investigations spécialisées. Il est important de consulter tôt après le début des troubles pour éviter des conséquences sérieuses tant sur le plan médical que sur le plan psycho-sexuel.

La policlinique, centre de santé secteur 1 propose les consultations d'une équipe pluridisciplinaire composée de médecins spécialistes et de médecins généralistes.

La disponibilité et les horaires d'ouverture permettent d'obtenir des rendez vous dans des délais raisonnables et de réaliser les examens prescrits (laboratoire, échographie) dans un même lieu.

La qualité des soins et de la prise en charge est garantie par une équipe médicale et paramédicale performante, des équipements à la pointe de la technologie dans un environnement sécurisé et protégé. De plus la prise en charge globale du patient est assurée par la gestion du dossier médical unique.

L'équipe et les structures sont en adéquation avec la réforme, et les médecins du centre de santé sont tous dans la démarche de choix du médecin traitant et de communication avec les médecins spécialistes.

Les tarifs appliqués sont ceux de la sécurité sociale et l'Institut pratique le tiers payant.